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做相關的教學，例如：長青學苑，或是讓長輩學學手藝，我相信一定是非常好的，因為閒置空

間不使用就會變成蚊子館，這是很浪費的，關於這個部分，請問院長的看法如何？ 

陳陳陳 陳 蔣部長剛才已經講過了，上一次我們在院裡面也討論過，除了做幼兒園外，樂齡中心其

實就和委員所講的概念完全一樣，讓不同年齡的人可以來利用教室，做為進修、終身學習的場

所，進一步如果要做為長期照護的用途，也是可以的。我也特別提醒過教育部，我們甚至可以

跟 NGO 合作，請 NGO 提出建議或是如何利用空間的計畫，因為現在有很多 NGO 想要辦活動，

尤其是比較長期的活動，都沒有空間可以來做，反正這些都是閒置校園，地點也很好。 

王委員惠美陳如果將閒置的空間讓他們來使用，成本就可以減少很多。 

陳陳陳 陳 對，其實 NGO 分攤了政府很多責任，所以我們將閒置校園提供給他們，對於整個社會

的發展其實是有正面效果的。 

王委員惠美陳院長覺得多久就可以開始做？ 

陳陳陳 陳 教育部已經在規劃這件事了，多功能的來考量閒置校園的用途。 

王委員惠美陳你總要告訴我一個時間啊！不然明年又要編預算，到時候又要等到後年、大後年才能

夠開始，你們有沒有試辦的地方打算要開始做？ 

蔣部陳偉寧陳其實我們已經有很多實際試辦的地方，我們可以請委員去看，但是要進一步有系統的

去做，我想這應該是我們進一步去努力的目標。我想我們可以在幾個月內或年底前，針對全部

的校園去做重新檢討，然後將完整的方案提出來。 

王委員惠美陳好，那就拜託你們了。 

陳陳陳 陳 應該的。 

王委員惠美陳謝謝。 

陳陳陳 陳 謝謝。 

主席陳報告院會，上午的質詢到此為止，下午 1 時 50 分處理臨時提案，下午 2 時 30 分繼續開會，

進行教育及文化組的質詢。現在休息。 

休息（12 時 2 分） 

繼續開會（13 時 51 分） 

主席陳現在繼續開會，處理臨時提案，每位委員發言時間為 1 分鐘。 

進行第一案，請提案人孔委員文吉說明提案旨趣。 

孔委員文吉陳（13 時 51 分）主席、各位同仁。本院委員孔文吉、簡東明等 17 人，就內政部公告

實施「變更台灣北、中、南、東部區域計畫（第一次通盤檢討）－因應莫拉克颱風災害檢討土

地使用管制」後，包括南投縣仁愛鄉濁水溪上游段，約二百筆原住民族保留地被整筆或部分劃

入河川區，對於原住民的權益及生計造成極大的影響。因此建請中央在尚未協商出結果以前，

應停止所有土地利用限制與行政處分，以尊重原住民族生存與土地利用之權益，並對此罔顧民

意、違反原住民族基本法之相關單位（營建署及水利署）進行查處。是否有當，敬請公決。 

第一案： 

本陳委員孔文吉、簡東明等 17 人，就內政部公告實施「變更台灣北、中、南、東部區域計畫（第


